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Благодаря аграриям наш регион стабильно входит 

в десятку лидеров по производству основных видов 

сельскохозяйственной продукции. Свердловская 

область укрепляет свою репутацию одного 

из крупнейших российских лидеров в производстве 

молока: уровень самообеспечения близок к 80%. 

Кроме того, молочное скотоводство обеспечено 

собственной генетической базой, а молочные 

заводы – сырьем местного производства.

Ведется работа по модернизации молочных 

комплексов, птицефабрик и свинокомплексов. 

За счет использования современной техники 

и оборудования, высокоэффективных технологий, 

широкого применения районированных сортов 

повышается эффективность использования 

сельхозугодий.

Динамично развивается пищевая 

и перерабатывающая промышленность. Продукты 

питания местных производителей традиционно 

пользуются высоким спросом и у жителей области, 

и далеко за пределами нашего региона. Экспорт 

продукции уральского агропромышленного 

комплекса растет из года в год, на сегодняшний 

день продукция экспортируется в 25 стран.

Сельское хозяйство сегодня очень технологично
Эксклюзивное интервью «ОГ» министра Анны Кузнецовой о результатах уборочной кампании, выставке 

«Агропром Урал» и перспективах свердловского АПК 

В международном выставочном центре 
«Екатеринбург-Экспо» завершила 
работу выставка «Агропром Урал», 
представленная в формате «От поля – 
до прилавка». В трех павильонах были 
продемонстрированы новейшие 
разработки сельскохозяйственных 
технологий и техники, новые 
качественные удобрения и сорта, 
возможности предприятий-
сельхозпроизводителей и торговых 
структур. Одновременно 
с проведением выставки 
в Свердловской области практически 
завершена уборка урожая. Об итогах 
уборочной кампании, особенностях 
выставки «Агропром Урал» и мерах 
поддержки свердловских аграриев 
в интервью «ОГ» рассказала министр 
агропромышленного комплекса 
и потребительского рынка региона 
Анна КУЗНЕЦОВА.

– Анна Анатольевна, есть ли уже 
предварительные данные по уборке 
зерновых культур и овощей, в первую 
очередь так называемого борщевого на-

бора? Отличается ли динамика от пока-
зателей прошлого года и среднегодовых 
значений?

– Уборочная кампания в регионе за-
вершена. Общая площадь посевных пло-
щадей в этом году  – 337 тыс. гектаров. 
В предыдущие годы выходили на убороч-
ную в первых числах августа, в 2024 году 
шли дожди, и мы вышли на уборку на 
две недели позже. 

Полностью убраны зерновые и зер-
нобобовые культуры, картофель и ово-
щи открытого грунта. Показатели по 
зерновым хорошие, достойные – лучше, 
чем в прошлом году. Несмотря на дожд-
ливое и холодное лето, урожайность – 
25,5 центнера с гектара, это на 3,3 цент-
нера больше 2023 года. Ожидаемые пока-
затели по урожаю на 2024 год чуть выше 
среднегодовых многолетних значений.

Если говорить про уборку масленич-
ных культур, то урожай хороший – боль-
ше, чем в прошлом году, собрали выше 
плана – порядка 50 тыс. тонн.

Заключительный блок культур, кото-
рые мы всегда мониторим, – овощи от-
крытого грунта и картофель, так назы-

ваемый борщевой набор. Аграрии закон-
чили уборку картофеля и свеклы, остает-
ся только капуста, ее убирают в послед-
нюю очередь.

Овощей местного производства нам 
традиционно хватит до мая следующего 
года. Все социальные учреждения – шко-
лы, детсады, больницы – будут обеспече-
ны овощами собственного производства.

– АПК – это ведь не только сельское 
хозяйство, но и птица, мясо, молоко. 
Как с этой продукцией обстоит дело?

– Мы постоянно держим на контро-
ле эти вопросы. Молоко – это наше все. 
На сегодня 70% регионального валово-
го производства сельхозпродукции – это 
молоко. В 2024 году мы прирастаем, уже 
на 0,4% на сегодня, к концу года прогно-
зируем прирост до 1,5%. Для нас это до-
полнительно 7-8 тыс. тонн молока. В на-
стоящий момент мы обеспечиваем 
Свердловскую область на 80% от потреб-
ности. Постепенно приходим к самообе-
спеченности.

Если говорить про мясо и мясопро-
дукты (мясо крупного рогатого скота, 

свинины, птицы), то мы обеспечиваем 
себя на 55% от потребности, и этот по-
казатель тоже растет из года в год. Это-
го, конечно, недостаточно для само-
обеспечения. Но у нас зона рискованно-
го земледелия, а животных нужно кор-
мить. И для животноводства мало по-
строить комплексы для скота. Нужно 
еще и земли осваивать и обрабатывать. 
Так что процесс взаимосвязанный и не-
простой. Работа в этом направлении бу-
дет продолжена.

Если говорить про объемы производ-
ства яиц, то в этом году мы выходим на 
109% самообеспечения. Это происходит 
благодаря большому количест ву про-
фильных предприятий на территории 
области, главным из которых является 
Свердловская птицефабрика. Она вхо-
дит в десятку крупнейших производите-
лей Российской Федерации, а  регион по 
производству яиц занимает третье ме-
сто в стране: 1 млрд 650 млн штук яиц мы 
произведем в 2024 году. Сегодня мы яйцо 
поставляем в другие регио ны.

Продолжение на стр. IV 
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УРОЖАЙНЫЙ ГОД 
Итоги. 

События. 
Планы

АГРОПРОМ пятница, 
8 ноября / 2024


